

■ **APECITA SUR AGRIMAX**

## **Au contact des entreprises**

### **E N J E U X**

APECITA

# **Un temps d'échanges entre entreprises et candidats**

*Trois jours durant, la délégation régionale de l'APECITA a accueilli candidats et entreprises sur son stand, à Agrimax.*

**C**réée en 1954, l'APECITA, l'Association pour l'emploi des cadres, ingénieurs et techniciens de l'agriculture et de l'agroalimentaire, a pour rôle premier la diffusion d'offres d'emplois qualifiés et la mise en relation des candidats et des entreprises.

L'association a, depuis sa création, diversifié son offre de services et propose de l'accompagnement des entreprises, au-delà de la simple diffusion d'offres d'emploi. «*Nous proposons de l'appui au recrutement mais aussi à l'intégration des salariés. Aujourd'hui, il est beaucoup question de fidélisation des candidats*», explique Laurence Stephan, déléguée régionale à l'APECITA.

L'association apporte également un appui aux candidats, notamment sur la connaissance du marché de l'emploi. «*Nous sommes à même de réaliser des bilans de compétences, nous aidons aussi certains candidats dans leur reconversion professionnelle*».

Pour se faire connaître, l'APECITA assiste à de nombreux salons, une occasion unique de rencontrer les entreprises et de potentiels candidats.

Sur la région, l'association participe aux foires de Strasbourg et de Châlons-en-Champagne, au VITEFF et à Agrimax. L'APECITA était présente à la dernière édition, qui s'est déroulée, du 25 au 27 octobre. L'occasion de promouvoir la centaine d'offres d'emploi actuellement à pourvoir sur la région. «*Toutes les filières recrutent (productions animales, productions végétales, agroéquipement, environnement, agroalimentaire...), dans des fonctions très diverses : conseil, direction, encadrement, enseignement, ainsi que les fonctions support (logistique, banque, assurance, gestion...)*», indique Laurence Stephan.

### Les mêmes attentes

Mercredi 25 octobre, la déléguée régionale a animé un atelier d'échanges "Parlons emploi et vision du travail". L'APECITA a fait se rencontrer trois employeurs -Pôle élevage Ardennes, LORCA et la Chambre d'agriculture de Moselle- et quatre étudiants, deux de l'ENSAIA et deux en BTS. «*Les employeurs ont exposé leurs attentes vis-à-vis des candidats et les candidats ont présenté leurs attentes en face des employeurs*».



**Avec l'appui de Christelle Vaillant (au c.), conseillère en ressources humaines à l'APECITA, quatre étudiants ont travaillé sur leurs attentes, qu'ils ont présentées à trois employeurs : la Chambre d'agriculture de Moselle, Lorca et Pôle élevage Ardennes. Un temps d'échanges apprécié par tous.**

Avant l'atelier, les candidats appréhendaient l'exercice, «*mais les discussions ont été très conviviales. L'atelier était prévu sur quarante-cinq minutes, mais les échanges se sont poursuivis sur le stand de l'APECITA. Les discussions ont été intéressantes. Finalement, employeurs et candidats ont les mêmes attentes : engagement, confiance, honnêteté*». Ce type d'animation était une première, et au vu de son succès, «*nous renouvelerons l'expérience, c'est certain*», confie la déléguée régionale.

Jeudi 26 octobre, c'est un plus traditionnel forum des métiers qu'animait l'APECITA, en partenariat avec l'ANEFA Lorraine, «*en présence des entreprises. L'objectif est de faire connaître les métiers de l'agriculture*».

### Multiplier les canaux de diffusion

De l'aveu de la déléguée régionale, «*quelle que soit la filière, les entreprises ont du mal à recruter actuellement. Nous approchons du plein emploi. Le*

*recrutement prend plus ou moins de temps selon les offres*».

D'où l'importance de participer à des salons professionnels. «*Nous sommes aussi présents sur les salons de l'orientation (Studyrama, Nuit de l'orientation...).* Il est, aujourd'hui, important de multiplier les canaux de diffusion pour se faire entendre. Les salons sont un bon canal mais aussi les réseaux sociaux».

L'APECITA intervient aussi directement dans les établissements de formation agricole pour parler de «*poursuite d'études, du marché de l'emploi et de l'insertion professionnelle*». Aujourd'hui, le souhait de l'APECITA est de faire connaître les formations et les métiers auprès des établissements d'enseignement public, «*pour faire connaître la multitude des filières et métiers de l'agriculture et de l'agroalimentaire, qui sont souvent méconnus au-delà de la sphère de l'enseignement agricole*».

Hélène FLAMANT

## VOTRE PRESSE DE PROXIMITÉ

**La presse agricole de Lorraine :  
votre actualité de proximité,  
relatée par des journalistes présents  
dans les territoires.**